



「和氣」「樹氣」「活氣」9月

西郷義務教育学校 学校便り 校長 甲斐 誠



○ 1学期が終わり、2学期が始まりました

7月18日、1学期の終業式を行いました。本校では熱中症対策のため1学期終業式と2学期始業式は校長室からの映像を各教室に配信する「オンライン」で行っています。式の中では2年生の児童3人と6年生の児童1人が1学期に頑張ったこと、成長したことを発表してくれました。先生方からは、生活支援部の先生と健康支援部の先生から夏休みの過ごし方について話がありました。その中でも、特に命を大切にして欲しいという話が繰り返されました。

楽しい夏休みですが、気温の上昇により健康に過ごすためには正しい知識と、適切な行動が必要になっています。夏休みに入ると暑い日が続き、群馬県伊勢崎市では日本観測史上最高温度41.6度を記録しました。開催前に観客動員数が心配されていた大阪万博がにぎわっているニュースは喜ばしく感じましたが、水の事故で命を落とす悲しいニュースも例年より多く聞かれた気がしました。また、高速道路での自動車の故障による事故、花火大会の火災など猛暑の影響では?と想像してしまう事故が多数起きました。本校校区では大きな事故もなく夏休みを終えることができたことに感謝しています。

そして、長い夏休みが終わり、8月27日から2学期が始まりました。始業式では「2学期に頑張りたいこと」のタイトルで4年生全員と9年生の代表が発表を行いました。

校長の話では、1つ目に文化発表会や伝統芸能発表などの学校行事や地域の行事をとおして地域に貢献して欲しいという話をしました。2つ目に認め合い支え合う気持ちをもって過ごし、争う関係ではなく、望ましい人間関係を築き上げて欲しいという話をしました。1年間で1番長い学期である2学期が子どもたちにとって実りある学期になることを願っています。もちろん日々の学習活動も大事です。9年生にとっては進路決定の学期になります。特に頑張ってください。



【9年生発表の様子】



【4年生発表の様子】



【始業式に参加する1・2年生】



【3年生 学活の様子】

○ 伝統芸能の練習が始まります

2学期に5・6年生は伝統芸能を学びます。上野原白太鼓と若宮神楽です。今年度は、活動初日に白太鼓の高森会長、指導者の宮本さん、田代神社宮司の橋本様に神楽や白太鼓に関する話を聞いていただきました。内容は神楽や白太鼓の祭りにおける役割、地域の方々が守ってきた伝統についてです。子どもたちはこれから練習を重ねて11月の祭に出演します。練習は大変かもしれません、地域の指導者の皆さんのが子どもたちを支えてくれます。子どもたちが地域の力となり活躍する自分の姿を想像して前向きに練習に取り組むことを期待しています。



【神楽 橋本宮司のお話】



【白太鼓 宮本講師のお話】

幼稚園・学校の様子

9月

8年生が修学旅行に行ってきました

1学期のことですが、8年生が修学旅行に行ってきました。関西方面の修学旅行ですが昨年と違うのはUSJではなく現在も行われている大阪万博が学習内容に含まれていたことです。これは、昨年度に取った保護者アンケートも参考にして決めました。修学旅行初日は会場まで移動する途中にコンビニで昼食を購入し、子供たちと入場ゲートを通り万博会場の中に入りました。これは、会場内の食べ物があり得ないほど高いと聞いていたからです。万博は平日にもかかわらず、ものすごい人で混雑していました。お目当ての国の昼食を購入するために1時間以上並ぶ人。1個2000円するハンバーガーを買っている人。無料の水をペットボトルに入れるため30分以上並ぶ人など宮崎県では見られない景色が目の前にありました。各国のパビリオンを見学すると、その国の歴史、その国の観光資源、その国の産業、その国の未来の姿などが映像や展示物によって紹介されていました。子供たちは、暑い中、会場を歩き回りお目当てのパビリオンを見学しました。約4時間の滞在時間でしたが多い子で6つ、少ない子で2つのパビリオンを見学したようです。人生の中で見学するチャンスに恵まれた子どもたちはとても嬉しそうでした。文化的な学習の機会に喜びを感じている8年生を大変誇らしく感じた修学旅行でした。大阪万博は10月13日まで開催されます。



9年生が総合学習の発表を行いました

9年生は総合的な学習の時間に「課題研究」に取り組みました。これまでの研究の集大成としてポスターセッション形式で発表の場を設けました。タイトルをいくつか紹介すると「日本の伝統文化日本画にはなぜ影が描かれないので」「京ことばとおもてなし文化はどのような関係性があるのか」「なぜ家の材料に木が使われることが多いのか」などです。9年生の発表を7・8年生が聞き勉強しました。9年生は学んだ内容を人に分かりやすく伝えるアウトプットの方法を学び、7・8年生は2人の先輩の研究した内容をインプットすることができました。どちらも、真剣に取り組む姿が見られ有意義な会になりました。



夏休みあずかり保育

夏休み中、1～9年生は部活動、勉強会、ジュニア科学者の翼などの用がある子ども達以外は学校に来ません。しかし、幼稚園は1学期同様に賑わいを見せています。子どもたちの健康面に配慮しながら遊びを進めてくださっている幼稚園の先生方に感謝しています。



県中体連総合体育大会

7月に9年生にとって最後の大会になる県中体連総合体育大会が行われました。ソフトテニス競技は7月12・13日に生目の杜運動公園で行われました。雨が降ったりやんだりするあいにくの天気でしたが子供たちは大きな声を出し全力でプレーしていました。見ていてすがすがしい気持ちになる試合態度で応援にも力が入りました。男子団体では1勝を手にすることができます。勝った瞬間の先生とお母さん方の喜びの声が記憶に残りました。

陸上競技は7月23日24日に木花の県運動公園で行われました。こちらは昨年に続く猛暑の中、競技が行われました。練習の成果を発揮できた子供が多くいたようで有意義な大会になりました。



8月25日第2回奉仕作業

台風による延期もありましたが奉仕作業を行いました。学びの坂、グラウンドが整備されおかげ様で気持ちよく2学期を迎えることができました。



10月行事予定

- 1日(水) 生徒会集会選挙告示
- 3日(金) 第2回英語検定
- 9日(木) 文化発表会リハーサル
- 10日(金) 文化発表会・通知表配布日
- 13日(月) スポーツの日
- 16日(木)・17日(金) 9年実力テスト
6年修学旅行・5年宿泊学習
- 21日(水) 三園交流会サッカー・貧血検査(6～9年)
- 24日(金) 秋の遠足・弁当の日・第2回漢字検定
- 27日(月) 生徒会役員選挙